

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., sábado 9 de noviembre de 1912 || Núm. 252

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA.—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».
Únicos importadores,
Antonio Urbano y Hno.

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el CONFORT deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.

SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?

Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura Incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden

--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTES TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc., que venden por no poder atender, situados en Sarchí de Grecia, que pronto se unirá a Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballar. Para precio y demás detalles, dirigirse a AMERLING, apartado 333.

Poción de Glicerofosfatos Compuesta

(CONTENIENDO LOS PRINCIPIOS MALTINA Y PEPSINA)

Según fórmula del Profesor Alberto Robin, de la Facultad de Medicina de París

Preparación que contiene los Glicerofosfatos de Cal, Magnesia, Potasio, Hierro y Sodio, completamente absorbibles y asimilables. Verdaderos modificadores de la nutrición, ejercen especialmente una acción tónica sobre el sistema nervioso. Se emplea esta Poción con gran éxito para combatir la neurastenia, el raquitismo, la fosfaturia, la tuberculosa y en la convalecencia de enfermedades graves

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

Dosis para adultos: Una cucharada tres veces al día, entre las comidas.

Dosis para niños: Según la edad

PREPARADA ÚNICAMENTE POR LA BOTICA AMERICANA
JOSE COSTA RICA. FRENTE AL CARMEN

En la brecha

Grecia, noviembre de 1912

Con motivo de mi excitativa a todos los que se ocupan en publicar asuntos de este pueblo se ha desarrollado una confusión de dimes y diretes que en nada concuerdan con mi propósito. Pero yo que no soy tan lele he sacado algún provecho de esas cosas, y ya que «Lohengrin» se ha dignado darme un buen consejo para que no vea en dificultades, depongo mis arranques bélicos para dedicarme a narrar algunas historias que me han sido suministradas por el correo de las brujas. Y allá voy.

«Había en cierta ciudad allende el «Tárcoles» un patán, que,—según las malas lenguas—fué un poco pulido, bajo el apoyo de don Tobías, pero como en todas partes hay gente molesta, sus coterráneos dieron en llamarle «el hijo de don Tobías». Con esta broma el gran tuno se enorgullecía y exclamaba con altivez: «creo que verdaderamente soy hijo del popular candidato porque me parecen muchos». Y yo agregué: y el honor de la buena mamá? eso no importaba con tal de ser hijo de candidato».

Pasado algún tiempo, no se sabe por qué motivo llegó nuestro hombre a ser Alcalde, pero con sus intrigas y atropellos se ganó en poco tiempo el odio del pueblo que tuvo que sufrirlo hasta que llegó el momento esperado, es decir, la nueva elección... de donde hubiera salido con un palmo de narices si un tucayo de nuestro primer padre no se lo hubiera echado a cuestras. ¿Que cómo haría para seducir a aquel cirineo? Muy fácil; le dijo que eran del mismo credo político y que trabajaría por el mismo partido. Qué bribón! si el maldito es el po'o opuesto, si es el enemigo más encarnizado que su protector haya tenido en su vida política. Después del traslado conseguido, se le ocurrió visitar el pueblo donde anteriormente había estado; pero su carácter parlante y su lengua le acrearon una solemne paliza de la que salió maltrecho, esto porque puso pies en polvorosa.

Por no extenderme demasiado pongo punto a la primera parte de esta historia, ofreciendo para el próximo artículo la continuación que será más interesante, ó sea la parte noble del cuento.

¿Qué le parece mi determinación a «Lohengrin» y comparsa?

BOHEMIO

Mercado de ganado en Heredia

Miércoles, 6 de noviembre

Vendieron: Rubén Lobo, Jenaro Valverde, Ramón Barrantes, Alberto Chaverri Vargas, Agapito Rodríguez, Leopoldo Hidalgo, Juan Vargas, Alberto Young, Francisco Zamora, Abelardo Hidalgo, Santiago Zamora, Gonzalo Castro, Manuel Castro, Francisco Basulto, Abraham González y José M^o Castillo.

El precio menor por kilogramo fué de ₡ 0.17 y el mayor de ₡ 0.22, lo que arroja un promedio de ₡ 0.19.

Fueron pesadas 243 reses.

CORRESPONSAL

La más alta novedad

El cmo. el refinamiento, el mejor gusto en el fumado, quedarán complacidos vi sitando EL TOKIO.

Allí encontrarán Uds. Londres, Media Regalia, Torpederos, Predilectos de la Emperatriz, Brevas, Republicanos, Exquisitos, Victorias, Favoritos, Estrellas, Perfectos, Panetelas, La Flor de Luzón, Regalia del Rey, High Life, Culebras, Fancy Tales, Para el mejor gusto, Honorable, Imperiales, Londres y Flor fina.

Jamás ni en cantidad ni calidad ha venido nada más alto a Costa Rica. Nuestros tabacos son los preferidos hoy por la mejor sociedad inglesa y por los millonarios americanos. Ventas por mayor y al menudeo.

Los más finos fumadores del país en adelante sólo fumarán tabacos de nuestro almacén

SAN JOSE DE COSTA RICA

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete a construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo a entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones LESMES S. JIMENEZ

Agartado n^o 343 y teléfono n^o 278

-- LA ESMERALDA --

Nueva refreshería, cantina y pastelería

DE JESUS CUBERO VARGAS,

situada al N. E. del Parque Central, esquina del Cuartel Principal, donde encontrarán todas las personas de gusto, los mejores pastillitos, refrescos y exquisitos licores.

-- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE?

Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

RELOJERIA SUIZA

ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Extracto de Hígado de Bacalao

ALCOHOL 17 POR CIENTO

Contiene una solución del extracto que se obtiene del Hígado Fresco de Bacalao, la parte aceitosa ó grasea, siendo eliminada después. Este principio extractivo está combinado con el Extracto Líquido de Malta, el Extracto Fluido de la Corteza de Cerezo Silvestre y el Jarabe de Hipofosfitos Compuesto. Esta preparación tiene un sabor agradable, y no produce los lamentables desarreglos digestivos y eructaciones características del aceite de hígado de bacalao.

DOSES: Para adultos una cucharada, para jóvenes de 10 a 17 años, media cucharada. Para niños de 5 a 10 años, una cucharadita; y de 1 a 5 años, media cucharadita. Debe tomarse media hora antes de las comidas y a la hora de acostarse, tomando cuatro dosis al día.

Preparado de la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

Aspecto

Cuando en días pasados escribimos acerca de la probable elección de Mr. Wilson para la Presidencia de la gran República americana, hicimos hincapié en la trascendencia de aquella elección, no propiamente por este o el otro miraje en las relaciones internacionales que con los demás países de América mantienen los Estados Unidos, sino por la importancia que tiene la política interna de éstos para la marcha interior de toda la América latina políticamente.

Mr. Wilson ha atacado la reelección presidencial en su país y probablemente esa reforma se introduzca en el organismo legal americano.

La última elección en que el propio Presidente era candidato está demostrando con clara evidencia que con todo su poder presidencial el Presidente americano no puede ir contra la ley, está demostrando que la disciplina social en los Estados Unidos, — digamos la ley, — es cosa sagrada ante la cual el Presidente de la República es el primero que tiene que postularse lleno de unción y respeto.

El Presidente candidato fué derrotado y salió electo el popular profesor de Princeton, el ilustre abogado demócrata.

Con todo y esa ejemplar veneración por la ley allá la reelección va a ser cosa prohibida entre ellos.

¿Qué argumento les va a quedar a los don Perpetuos centroamericanos? ¿Qué razón van a aducir los don Necesarios de la América del Sur? Ya acabó el «así se hace en los Estados Unidos», porque allí no se hace así.

La propia necesidad ó una razón lógica de historia va dando lugar á un cierto panamericanismo, que no es el panamericanismo de los discursos, ni el de Knox, ni el de Root, ni el de Barret siquiera. En virtud de ello, empezamos los americanos latinos á fijar con más cuidado la atención en los manejos internos de los Estados Unidos. Nos interesa y debe interesarnos las personas que eligen, el partido que sube, sus leyes etc. etc. Por su propia grandeza, el gran país, por su poder y tamaño, tiene gran fuerza de sugestión en el resto del suelo americano y quien sabe si más lejos. Por eso vimos con entusiasmo el triunfo de Mr. Wilson.

Estamos forzados a preocuparnos por la existencia y modo de ser de la gran República, porque en mucha parte esa existencia garantiza la de los otros países americanos. Si por cualquier emergencia dieran los Estados Unidos un mal paso, digamos el fracaso en una guerra y dejaran de ser la gran potencia, entonces el resto de América correría peligro; lo que acaba de pasar en Turquía lo que ocurrió en el Transvaal etc. etc. se repetiría aquí. Europa necesita expansión, buscaría para estos suelos y la historia de las conquistas se llenaría con muchas páginas. Esas son razones bastantes para que la elección última de los Estados Unidos nos haya llenado de satisfacción, esos son motivos que justifican el interés cada día más creciente con que los latinos de América debemos ver los asuntos americanos.

DISCURSO

pronunciado por don José Fermín Meza en la manifestación hecha al doctor don Julián Iriás á su llegada á Heredia, después de la gloriosa campaña.

GENERAL IRIÁS:

La patriótica manifestación con que el entusiasmo herediense brinda á la vuelta de vuestra valiente jornada libertaria, es la mejor prueba de que nuestro pueblo tiene en sus venas algo que hace enrojecer la cara de vergüenza y saltar violentamente el corazón, al contemplar el estigma ignominioso de la afrenta con que el usurpador de los sagrados derechos del pueblo de Nicaragua ha teñido con lodo y con sangre la bicolor bandera del Istmo centroamericano, y ha lanzado un insulto al rostro de las naciones civilizadas del mundo.

Volvéis á vuestro hogar después de haber cumplido como valiente, como aguerrido militar, como herolco jefe del Partido Liberal de Nicaragua y sobre todo, como denodado patriota centroamericano, ofreciendo vuestra espada, vuestra sangre y vuestra vida en aras de la Patria agonizante que tanto os debe y á la que tanto amáis. Ella y (entro América) sabrán premiar vuestro heroísmo y en no lejano día en que el Parque de Managua ostente con orgullo vuestra alrosa efigie en bronce cincelada, frente á la estatua de otro héroe inmortal; el General Benjamín Zeledón; ambos como admirando la grandeza del político lago que tendrán por horizonte, debéis estar seguros que desde hoy se os ha levantado una estatua de gloria en todo corazón honrado.

Vuestra gloriosa actitud de héroe en el campo de batalla, frente á frente á la avalancha del bucanero que con la mayor crueldad y villanía, con la más grande insolencia, con el desdoro más inhumano, haciendo bandera del principio del más fuerte sobre el débil, desprecia la honra, la ley, la vida libre y la soberanía de Nicaragua, nos hace exclamar, parodiando á Francisco I. Todo se ha perdido, menos el honor y el de nuestros valientes generales.

Volvéis como Kruger, el León africano, os quitáis del cinto la espada libertaria todavía teñida con la sangre envenenada de los traidores y la colgáis valientemente en el clavo de la protesta, con sublime indignación, pero con el convencimiento de que habéis sido un gran patriota y que vuestra derrota de hoy es mil veces más heroica que la más gloriosa de todas las victorias.

Lo que significa el triunfo de Taft

Nueva interpretación de la doctrina de Monroe

La derrota inevitable de Mr. Roosevelt y el triunfo magnífico del Gobernador Wilson, sonarán en la historia de los Estados Unidos como los dos acontecimientos políticos del año.

Mr. Roosevelt contribuyó de una manera encomiable en la vida del país, pero desgraciadamente él no parece comprender que sus doctrinas no se deben repetir. Distintos deberes y condiciones necesita ese pueblo, y más aún, otro hombre.

El Presidente Wilson llena al presente la mente de los yankees, y ellos esperan con razón una nueva disposición en el sistema de gobierno. Los reglamentos y disposiciones que señalan su gobierno, nadie los puede imaginar ahora, pero de cierto modo, esto es de menos importancia que el cambio que él efectuará en el pensamiento americano.

Lo que hoy se llama allá la Filosofía democrática de la vida, recibirá una formulación formidable de él. Y en ese país la filosofía democrática no es una vaga generalidad y pueda tomar formas diferentes, tales como la negación del privilegio y la demanda de iguales oportunidades, ó sea completos ideales sociales y extensos ideales docentes. Y también una vivificación de la mutua simpatía y una completa afinidad humana.

El Presidente Wilson no gasta literatura en sus discursos, y siempre, tranquilamente, pone de manifiesto esa bella filosofía democrática que escasea en los demás candidatos. El cree en los ideales democráticos fundamente. Sus actos, su actuación como Gobernador de New Jersey y todo lo que hace y dice, le da cuerpo é ilustra esas doctrinas y ese temperamento que casi él solo posee.

Nuevas influencias renacerán con la aplicación sincera de la autoridad en las presentes condiciones de este país.

Roosevelt y Taft, que corrieron aquí y allá predicando sus doctrinas, han cedido á la popular idea que el candidato demócrata ha adquirido por sus ideales amplios y espíritu justiciero. Colombia y las otras repúblicas suramericanas que han sufrido agravios de ese país durante las pasadas administraciones, pueden esperar una satisfacción del que pronto será el regidor de los destinos de la gran república.

NOTAS MIAS

El primero de marzo próximo entrante será día de fiesta en la hermana República del Salvador. Haránse oír ese día los sonoros y valientes clarines que en más de una vez han conmovido las fibras de aquel heróico pueblo; y alegres las campanas hablarán á la multitud.

Felices los pueblos que saben y que pueden recordar y celebrar sus glorias para hacerlas inextinguibles; felices los pueblos que tributan el homenaje de su corazón á las figuras excelsas que hicieron la Patria, que la dieron nombre hidalgo y la adornaron con un emblema sin mancha.

Ese día, en el Parque de Arce se inaugurará un monumento que la colonia alemana de aquel país hizo levantar y con el cual obsequió—noble colonia!—á la nación salvadoreña como tributo á su patriotismo, «para recordar á las generaciones futuras el nombre del Benemérito de la Patria Doctor José Matías Delgado.»

Quien fue un humilde sacerdote y es un egregio centroamericano. Modesto apóstol de la religión, se transformó en colosal adalid de la gran causa de la Patria y dió el formidable grito de independencia de 1821.

Con la suya sólo es comparable la figura del Cura de Dolores, el más grande de los Padres de la patria mexicana, en cuyo suelo se yergue un sinnúmero de monumentos consagrados al recuerdo de aquel que fue un gigante digno de la admiración más devota.

Nada más alto que el sentimiento de gratitud para quienes se entregaron en cuerpo y alma á la defensa de la integridad del solar patrio.

Hermosas manifestaciones las que el alma de los pueblos hace para honrar la memoria de sus próceres.

José Matías Delgado, el humilde sacerdote salvadoreño, va á recibir las caricias del pensamiento de un pueblo, y con la materialidad de un monumento va á estar recordando á los centroamericanos que les hizo un valioso legado y que deben conservarlo.

Desde aquí, los costarricenses, que sólo tenemos simpatías y cariño para aquel pueblo hermano, celebramos el fausto acontecimiento del primero de marzo, nos descubriremos en el momento en que se corra el velo del olvido que parecía cubrir aquella figura gloriosa.

CARLITOS

AVISO

Según escritura pública otorgada el 25 del corriente ante el Notario don Gerardo Castro Mánquez, hemos constituido por diez años una sociedad colectiva con UN MILLON DE COLONES de capital, domiciliada en esta ciudad, que continuará con los negocios de Banca y Comisiones de la antigua casa de don Adrián Collado Benet, bajo la razón social

"A. COLLADO SUCEORES"

Tendrá la gerencia exclusiva de ella don Adrián Collado Quirós.

San José, 25 de setiembre de 1912

Delfina V. de Collado

Julia Collado

Adrián Collado Quirós

Enrique Collado

Delfina Collado de Sáenz

María Cristina Collado

Manuel Collado

Carlos Collado

El Banco de Costa Rica acredita el saldo á favor del Gobierno

Termina el incidente del "chanchullo"

Banco de Costa Rica. — San José de Costa Rica, 6 de noviembre de 1912.

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda

Muy señor nuestro:

Don José Andrés Coronado enteró hoy en la cuenta de Administración de Guillermo Coronado, \$ 8289.73 que es el saldo que faltaba para cubrir los \$ 76910.30 á que ascendían, según me manifestó esa Secretaría, las diferencias habidas en la venta de tiquetes por licores de 1905 á 1912.

Queda, en consecuencia, cancelada dicha cuenta.

Hoy hemos enterado en la cuenta corriente del Supremo Gobierno los \$ 4148.87, mitad que le corresponde del citado saldo, según contrato.

Suplicamos á V. se sirva acusarnos recibo de conformidad.

Somos de V. muy attos. s. s.—Por el Banco de Costa Rica,

(f) G. ORTUÑO,
Director.

San José, 7 de noviembre de 1912.

Señor Director del Banco de Costa Rica

Pte.

Muy señor mío:

Tengo el gusto de corresponder á su atenta carta fecha de ayer, en que se sirve participarme haber acreditado á la cuenta del Gobierno la suma de \$ 4148.87, con la cual se completan los \$ 76910.30, valor á que ascendió la diferencia descubierta á cargo de ese Banco, en la cuenta de Licores, correspondiente á los años 1905 á 1912.

Soy de V. muy att^o y s. s.,

F. J. ALVARADO,
Ministro de Hacienda

Teatro Nacional

Compañía cómica Dramática Española
M. Díaz de Mendoza
Primera Actriz: JOSEFINA ROCA

8 UNICAS FUNCIONES DE ABONO 8
Martes, jueves, sábado, domingo

REPERTORIO

MARIANA
LA DAMA DE LAS CAMELIAS
AMORES Y AMORIOS
PUEBLA DE LAS MUJERES
MANCHA QUE LIMPIA
MILITARES Y PAISANOS
LA LOSA DE LOS SUEÑOS
EL GENIO ALEGRE

Precios del Abono:

Palcos con 8 entradas \$ 100
> > 6 > 80
> > 4 > 60
Butacas y lunetas con entradas 15

El Abono queda abierto en la tienda de J. Mayoral y Cía.

Sábado 9 de Noviembre de 1912

Inauguración de la Temporada

Primera función de Abono

Se representará el drama en cuatro actos, que valió á su eminente autor don José Echegaray El PREMIO NOBEL, de cuya obra hace una grandiosa creación la primera actriz Señora Roca, y cuyo título es:

MARIANA

Precios de las localidades por función

Palcos con 8 entradas \$ 20.00
> > 6 > 15.00
> > 4 > 10.00
Butacas y lunetas con entrada... 2.50
Asientos á palcos de galería 1.25
Galería 0.75

A LAS 8.30 P. M. EN PUNTO
Domingo 10 de Noviembre:
MATINE á las 2 de tarde

Por la Empresa,
G. C. GIACOBAZZI

BOTICA ESPAÑOLA

DE
ASTORGA HNOS

300 varas al Sur de La Soledad Despacho correcto de recetas

31-10

LOS CHANCHULLOS

No debieran llamarse chanchulllos sino GATULLOS, por lo que respecta á las uñas. ¿Y cómo concluir con ese cáncer social? Satisfaciendo ese lujo que es la causa de ese mal, sin sacrificio del bolsillo, es decir, mandándose á teñir sus ropas, pañolones, chales, etc., á la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS; como las prendas quedan como nuevas, la ilusión es completa, y el problema queda resuelto.—Precios módicos y fiel cumplimiento.

Bienvenida sea

El hogar de nuestro muy distinguido amigo y compañero el Licenciado don Claudio González Rucavado se halla de gala con el arribo de una preciosa niña que para felicidad de sus amorosos padres, la Providencia les depara.

Que la Diosa Felicidad sea su eterna protectora son nuestros más ardientes deseos.

Oígame una vez por todas

Octubre 25

En este mismo diario han visto la luz pública algunas correspondencias mías, en las que he tratado asuntos de índoles distintas. No rectifico lo dicho, ni me retracto; pero sí quiero hacer pública manifestación, que insinuado por el señor Inspector del circuito á que pertenezco, dejo para mejores tiempos mis tareas periodísticas.

Queda así entendido mi señor Jefe y amigo y en ple la palabra mía.

ROGELIO O. FERNÁNDEZ

Duelo del Dr. Zambrana

Con verdadera pena hemos sabido la muerte de la muy distinguida matrona doña Amalia Betancourt de Zambrana, acaecida en Cuba. Era la extinta, esposa del ilustre tribuno don Antonio Zambrana, ese maestro cuya palabra inspirada ha guiado nuestra juventud intelectual hacia un Oriente más esplendoroso.

Descanse en paz la noble matrona.

Por sobre el vacío de la muerte flota el haz luminoso que une á los espíritus. El viejo tribuno no ha quedado sólo.....

Movimiento oficial

«La Gaceta» de ayer publica los siguientes acuerdos gubernativos:

—Decreto sobre organización de los cantones electorales de la República.

—Apruébase el Reglamento de la Junta de Caridad de Liberia, con algunas modificaciones.

—Autorízase el pago de \$ 1429.55 á que asciende el legado de cuentas de la Inspección General de Hacienda.

La elección de Wilson. Felicitación de los candidatos derrotados. Bryan no acepta el Ministerio de Estado. El nuevo gabinete

Río Janeiro, 7.—El diputado Mauricio Licerna llamará la atención del Gobierno sobre las concesiones de tierras obtenidas por sindicatos extranjeros especialmente en la frontera entre el Brasil y Argentina. Los grandes pantanos de Motta Grosso, pertenecen a la Argentina mientras que un sindicato americano posee allí 400 leguas cuadradas. El Kaiser favorece las concesiones a la Compañía Hansa en Santa Catarina. Todo eso pone en peligro la integridad del Brasil.

Nueva York, 7.—En la elección presidencial ayer, Wilson tuvo 415 electores, Roosevelt 104 y Taft 12. Wilson, contestando las congratulaciones de Taft y Roosevelt, felicitó al ex Presidente por su buena administración. Los valores en la Bolsa significaron su satisfacción por la

elección, subiendo todos los valores. Wall Street confiada. Se habla de los futuros ministros probables: el Ministerio de Estado se ofreció a Bryan, asegurándose que lo rehusó. Es probable se le ofrezca a Mc Combs, Presidente de la Comisión Electoral Democrática; Tesorero, Dodge Survey; Welly, Agricultura; Joseph Daniels, Correos; Louis Brandays, Comercio; el Juez Martín, Justicia; Wadge, Interior, y Mccadams, Marina. Las demás carteras se darán a miembros de San Francisco, Nebraska y Maine. Asegúrase que los demócratas muestran desagrado de que Bryan ocupe el Departamento de Estado. Dícese que Wilson insistió en nombrarle, agradecido de que a él le debe su candidatura.

La felicidad de Cuba, y el General Menocal

El Pueblo de Cuba celebra en los actuales momentos, el triunfo más grande que en lucha franca y leal obtuvo el Partido Conservador.

La candidatura del Gral. Mario G. Menocal para Presidente de la República cubana, fue acogida con delirante entusiasmo hasta por muchos de los buenos elementos liberales, llegando a repercutir de punta a punta el grito lanzado con ardor y patriotismo, viendo asomar en los horizontes cubanos el símbolo de paz y de justicia, representado en el poderoso elemento del Partido Conservador que lleva a su frente al digno y preclaro ciudadano, al gran luchador de su noble causa, y al esclarecido talento de un hombre puro, honrado, fiel a su bandera y amante de su adorada Patria.

El General Menocal, es un cubano, es un patriota, de aquellos que el «HEROJE DE PUNTA BRAVA», supo distinguir como buenos, de aquellos juramentados con él a mantener siempre latente su hermoso ideal y las máximas de su doctrina libertadora.

El General Menocal fue un soldado de la Independencia operando en Oriente a las órdenes del Generalísimo Máximo Gómez, hasta el 98 que terminada la guerra por la Intervención americana, hizo su entrada triunfal en La Habana, con el grado de General de División.

Después se retiró de las armas sin haber solicitado jamás puesto alguno del Ejército, exceptuando en los casos que la Patria necesitaba de su talento como aconteció en la guerra de agosto de 1906 que fue llamado por el Gobierno de Estrada Palma, para que sirviera de árbitro en el conflicto que había surgido en la Provincia Occidental de la Isla, lo que llevo a cabo desinteresadamente, sin pretender nada, ni de unos, ni de otros.

El puesto que ocupaba como Administrador y Apoderado General de una empresa azucarera lo apartó de la política, pero sus partidarios que reconocieron en Menocal un cerebro privilegiado y único para afianzar sobre bases firmes y sólidas la soberanía nacional, le proponen a que acepte la candidatura del Partido, negándose el invitado caudillo a figurar como *leader*, por delicadeza, no fuera el país a figurarse que perteneciendo a un soldado americano, defendería primero los intereses de una compañía extranjera, que la Patria, y manteniendo su negativa por verdadera dignidad.

En estas elecciones sucedió igual. El General Menocal vivió muy tranquilo en su finca «Chaparra», apartado por completo de la efervescente política, sin abrigar el más mínimo interés por preparar a las alturas, pero otra comisión de connotados notables, a cuyo frente se hallaban prestigiosos jefes de La Independencia, se entrevistó con él y allí, en nombre del pueblo cubano y en nombre de ese poderoso partido, donde figuran los primeros estadistas de la Nación, le impelen nuevamente, exponiéndole ser el único salvador, a quien se le podía confiar las riendas del Estado, por vivir convencidos todos y con ellos el país en masa, que con su talento y su prestigio consolidaría una República libre y un Gobierno estable.

El triunfo de Menocal se obtuvo por la elección libre de un pueblo culto y sensato. No llegaron los conservadores a los comicios, amparados por la fútil sombra de Mr. Knox, llegaron ambos partidos, liberales y conservadores, en lucha abierta, en lucha franca, muy distantes uno y otro, de lograr primicia alguna de los *mercenarios* Banqueros de «Wall Street».

La derrota en las urnas electorales fue completa por parte del elemento Zayista patrocinado por el Gobierno de Gómez, y el porta-estandarte de la victoria se mantiene para honra y orgullo de todos los cubanos en poder de ese patriota, que conocemos por Menocal, y que siempre ha figurado en la vanguardia de los cubanos más ilustres como particular y como hombre de Estado.

ROSENDO DEL VALLE

La Peregrinación á Cartago

Por los motivos que la comisión publicará en la Prensa mañana, ha sido suspendida la peregrinación á Cartago proyectada para el domingo 10 del presente. A la presentación del pase será devuelto el dinero á quien haya comprado el billete.

LA COMISIÓN

Vendo UN LOTE 300 varas al Oeste del Edificio Mauro Fernández Mide 30 v. de frente por 45 de fondo. Precio y condiciones, con VIDAL LOPEZ.

GRAN BARATILLO
Vendo semilla de CEBOLLA CANARIA, se garantiza la clase, á \$ 8-00 la libra: entenderse en San Juan con Elías Alpizar y en San José en su tramo del Mercado.

El robo de alhajas

Un sacerdote español sindicado

¿Culpable ó inocente?

Opiniones contrarias de la Prensa

Continúa la Prensa local ocupándose con calor del sensacional robo de las alhajas al adolescente artista italiano Martelli, de la Compañía de Opera Infantil, que recientemente actuó en esta ciudad.

Parece que todas las presunciones recaen contra el sacerdote español Julio López Planas, quien está preso, por acusarsele ser el autor de ese robo. Además, se dice que los no muy limpios antecedentes del Presb. López Planas, contribuyen á agravar su situación. Fué también indiciado como autor del robo de las sagradas prendas de la iglesia de Sarchí.

Refiere *El Noticiero* que el Padre López encontró al niño Martelli en Colón y con él intimó relaciones, prometiéndole llevarlo á su regreso á Europa, á presencia del Papa y conseguir que su voz dulce y sonora fuese escuchada en una Iglesia de Roma. Fué en esta ciudad donde el pobre niño perdió sus alhajas que constituían todo su capital, eran sus trofeos...

En resumen, el articulista de *El Noticiero* sostiene la culpabilidad del cura.

Por otra parte, uno de los cronistas de «La Información»—*El Conde Ruiseñol*—, cree que ha sido una coincidencia el que reloj y las gemelas vendidas por el cura sean iguales á las que robaron al artista Martelli. Y en el larguísimo reportaje que hace al cura pre-o, éste explica el encuentro de las alhajas de la Iglesia de Sarchi en su cuarto, de las alhajas que se suponían robadas, diciendo que las iba á mandar á dorar.

En fin, que el asunto es sensacional, por tratarse de una persona investida con el carácter sacerdotal.

Esperemos, después de los apasionados comentarios, el fallo sereno de la Justicia.

¿QUIERE SER FELIZ? Aproveche la oportunidad

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta.

Se vende una casa

de bahareque, propia para una familia no muy numerosa. Tiene mucho solar, una buena cloaca y está situada frente al Edificio Mauro Fernández. Entenderse con el Licenciado Napoleón Sanabria.

NOTAS de información general

Visita

Hemos tenido el gusto de recibir en nuestras oficinas de redacción la visita del caballero don Mariano Díaz de Mendoza, primer actor y Director de la Compañía Dramática Española que hoy hará su presentación en el gran Teatro Nacional, y á quien auguramos un éxito brillante en la corta temporada que nos ofrece.

El pueblo del Mojón reclama una obstétrica

El Agente de Policía de San Pedro del Mojón manifiesta al señor Gobernador, que, habiendo quedado vacante la plaza de la obstétrica municipal, hace ya un mes, y siendo de urgente necesidad reponerla, propone á la señora Berta Muñoz, de quien tiene magníficas recomendaciones.

El señor Gobernador pondrá este asunto á conocimiento de la Corporación en una de las próximas sesiones.

Reclamos por daños y perjuicios en propiedades de particulares

Varios vecinos de San Ignacio del cantón de Acosta se han presentado en queja, reclamando daños y perjuicios sufridos en sus propiedades á consecuencia de los trabajos de nivelación de calles ejecutados por la Municipalidad.

Para estudiar este asunto fué comisionado por la Dirección de Obras Públicas el Ingeniero auxiliar señor Fonseca, quien partió ya para el referido distrito.

Construcción de un puente

El Gobierno tiene en proyecto llevar á la práctica en el tiempo más breve posible, la construcción de un puente de hierro sobre el río Tapasco, en el camino de San Ramón á San Carlos, con el fin de facilitar la comunicación entre ambos cantones.

Del lobo un pelo

Por solicitud del Empresario del Circo Mexicano que actúa en la Plaza de la Fábrica con tan poco éxito por efecto de las lluvias, el señor Gobernador le rebajó el impuesto sobre dicho local á \$ 25 por representación, cuyo producto quedará á favor de los fondos de la Comisión de Fiestas.

Nuevo Reglamento de Policía

Dentro de breves días estará en circulación un bien editado folleto que contiene el nuevo Reglamento de Policía de Orden y Seguridad.

La carretera de Carrillo

no está considerada como nacional

El señor Subsecretario de Estado, encargado del Despacho de Fomento, puso en conocimiento de la Junta Itineraria del Distrito de San Jerónimo, que la carretera á Carrillo dejó de ser considerada como nacional desde que cesó el tráfico que por ella se hacía para la comunicación con la vía férrea al Atlántico, y que dicho camino había sido entregado á la Gobernación provincial para que entrara á formar parte de jurisdicción cantonal.

Anúnciese en EL REPUBLICANO



“ZARRACINA”

Premiada con MEDALLA DE ORO

HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente á la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

G. SACRIPANTI, Propietario.

Las mejores y más baratas Plantas y Flores, en el INVERNADERO

Bennett Rojas y Fernández
BANQUEROS
A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES a los tipos siguientes:
En cuenta corriente.... 6 por ciento anual
En certificado de depósito
A la vista..... 6 0/0 anual
„ 1 mes plazo..... 7 „ „
„ 3 meses „..... 8 „ „
„ 6 „ „..... 8 1/2 „ „
„ 1 año „..... 9 „ „
Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.
NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

IMPORTANTE!
Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones
COLONES 1.800,000.00
Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

Social

Regresó al país Mr. J. M. Bliss.
—Para Limón salieron las señoritas Angela Castro, Rosita y Daisy Veiga.
—Se encuentran ya en esta ciudad los artistas de la Compañía que dirige don Mariano Díaz de Mendoza. Tanto para este caballero y para la eminente actriz Josefina Rocca, como para los demás artistas de la *troupe*, vaya nuestro atento saludo.
—El Ateneo de Costa Rica dará una suntuosa velada el 11 de noviembre, en la cual dictará una conferencia el Licenciado Cruz Meza y se ejecutarán varias piezas musicales por distinguidas señoritas.
—Constantino Rodríguez y señora tienen el honor de participar á U. el próximo matrimonio de su hija
AMALIA
con el señor don
CLODOMIRO URCUYO
San José, C. R., noviembre de 1912.
Bello consorcio é te; la espiritualidad y la belleza con la hidalguía y la caballerosidad. Siempre brillarán en ese hogar los resplandores de la dicha.

ENRIQUETA PORRAS
—OBSTETRICA—
Ofrece sus servicios á sus amistades y al público en general
DIRECCIÓN:
250 vrs. al S. de la pulpería La Bicicleta

Movimiento diario

Los que nacen
María, de Miguel Murillo y Mercedes Borbón. María Isabel, de Antonio Mata y Rafaela Quesada. Juan Rafael, de Nicolás Gómez y Ursula Acuña. Innomido de Amella Ramos.

Los que viajan
José Angel Hernández, para Guatemala. Rosa Elena de la Esprillela, para Bocas del Toro. Antonio Restrepo, para Guatemala. Simón R. Paris, para Colombia. José Ramón Guillén, para Nicaragua. María Aurella Martín y Enriqueta Roux para Europa.

Por el Poeta Nacional

Suscripción pública levantada á fin de recaudar los fondos necesarios para repatriar los restos de **AQUILEO J. ECHEVERRÍA**

EL REPUBLICANO	5 00
R. Valladares	3 00
Carlos M. Salazar	3 00
Ernesto Machado Lara	3 00
Francisco J. Sancho	5 00
Alfredo Tosi	2 00
N. Sanabria C.	2 00
Alberto T. Brenes	2 00
Mi. Verdesia	1 00
Claudio F. Ferraz	3 00
Guillermo Casasola	1 00
Ramón Padilla S.	2 00
Lic. Manuel Coto F.	5 00
Lic. Gerardo Echeverría A.	5 00
Ramón Rodríguez U.	5 00
Gral. Nicasio Vásquez	5 00

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é ininidad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado Norte,

Tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

DE TODAS CLASES, AL POR MAYOR

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS
VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

LA FUNERARIA DE MANUEL CAMPOS Hno.

se ha trasladado á la casa que ocupó la Panadería «La Candeal», en Cuesta de Moras, donde encontrará su numerosa clientela los más bajos precios en ataúdes y servicio de carros fúnebres.

Guillermo Obando

Licenciado en Leyes

y

Notario Público

Despacha en su propia oficina, nº 262, 2ª Avenida, Este.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montadur, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

SE ALQUILA

una hermosa CASA en el barrio de Otoy, propia para una familia numerosa. Está construida contra temblores y tiene todas las comodidades y confort apetecibles. Informes en esta oficina.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Paris, 7.—Los búlgaros derrotaron completamente á los turcos en Charlú y Sarai durante la noche, según despacho de Sofía, matando, hiriendo y capturando como á 4,000. El despacho dice que el camino para Constantinopla está libre. Las autoridades militares creen que el último asalto á las colinas fortificadas no es difícil; nada se sabe de Nazim Bajá; se supone que ha cumplido la promesa que dicen hizo al Sultán de morir peleando si no podía volver victorioso.

Lisboa, 7.—25 muertos y muchos heridos hubo en Leicia, provincia de Extremadura en unos motines religiosos en que chocaron liberales con los clericales. Las tropas corrieron al teatro de los acontecimientos. La ciudad se puso bajo la ley marcial.

New York, 7.—El triunfo de Wilson ha sido bien recibido en los círculos financieros. Los bonos turcos, griegos y rusos subieron un punto, los búlgaros medio, el sentimiento político claramente ha mejorado. El mercado monetario quieto; el descuento fácil. Los acortamientos políticos marchan con mucha rapidez, puesto que los ejércitos aliados, hace menos de tres semanas aceptaban como un axioma que debía respetarse la integridad del Imperio Otomano. Ahora esa doctrina se echó á la mar y hasta la existencia de Turquía se halla amenazada. Los turcos pueden continuar viviendo en la Península de los Balcanes, pero los pueblos de los Balcanes están resueltos á impedir que vuelvan á mandar allí. Pone en evidencia esta evolución un editorial de la Patrie en que comentando un discurso de Acland dice: Si Inglaterra desea una paz permanente en los Balcanes debe avenirse con la desaparición del Estado Otomano. La paz es solamente posible á condición de que el trono del Sultán sea trasferido á Asia Menor.

Antivari, 7.—Un bote con bandera blanca salió el lunes de Virbazar, llevando á un oficial montenegrino y un attaché austriaco, cruzó el lago Sautari para pedir la rendición de la plaza dentro 48 horas. No se sabe aun el resultado.

Madrid, 7.—En el Consejo de Ministros reunido ayer se trató sobre el asunto de los Balcanes y sus posibles consecuencias para los intereses españoles. Leyéronse varios telegramas de nuestros representantes ante el gobierno Turco. Dídase que las medidas adoptadas para proteger á los extranjeros sean suficientes; acordóse en caso de que la situación se agrave, enviar un crucero para la protección de los españoles. Aprobáronse los aumentos en el presupuesto presentados por Alba para mejoras en el servicio administrativo y en la enseñanza. En Vizcaya se prepara una huelga general iniciada por los tipógrafos pidiendo mejoras.

Mejilla, 7.—Se han presentado á Aldave ocho Caldes prestigiosos, en Beniurriague, protestando adhesión á España y gratitud al ejército que atiende á sus necesidades. Aldave ha telegrafiado añadiendo que las constantes sumisiones afirman la tranquilidad del territorio y estrechan cada vez más las relaciones con los Cabiles, ha concentrado á la plaza los batallones que ocupaban las avanzadas para que descansen y repatriarlos.

Valparaiso, 7.—Como el capitán Weff, Jefe de la Estación naval de Talcahuano, desobediendo órdenes del Ministro de Marina no permitió á dos attachés militares de la Legación de los Estados Unidos visitar los fuertes de Talcahuano, se ha extendido un permiso á ambos attachés para que visiten todos los fuertes. Una nación desconocida, pero no de las beligerantes, ha ofrecido por medio de los constructores en Ioglaterra señores White Hoos, comprar á Chile dos casatorpederos que tiene en construcción allí. El gobierno de Chile ha rehusado el ofrecimiento.

Notas de Heredia

En las últimas ferias, en el mercado de esta ciudad, han sido decomisadas algunas medidas falsas debido á la actividad y celo del sub-jefe de higiene, don Ramón Brenes. Lástima que no decomisara también á los falsos vendedores para que dejen de estar pasando por gentes honradas. Suponemos que de la multa correspondiente no escaparán.

Don Ramón Brenes por tal procedimiento merece el aplauso de todas las víctimas de esos salteadores en poblado, y del público consumidor en general.

Nuestro jardín central está como nunca, bien cultivado, aseado y bonito; no podía ser de otro modo, pues está á cargo de don Martín Bolaños, hombre experto en el arte.

Todo el mundo mira con extrañeza la acumulación de policía forastera que nos está haciendo Ramiro, raro es ver un azul conocido... aunque nosotros sí los conocemos y nos proponemos analizarlos. Solo esperamos á ver si es que se les prepara una avalancha ó talud á las casas de juego tan abundantes aquí. Ocho días de tiempo, pues.

El censo que practica Chepe y Fulgencio va muy adelantado, ya el apuntamiento dicho no les cabe en las uñas, han echado mano á los puños.

Corresponsal

FIESTAS CIVICAS

La Comisión de Fiestas Cívicas de esta capital desea oír propuestas para lo siguiente:

1.—Provisión de toros que se han de jugar durante las cuatro corridas.

2.—Iluminación y decorado de la Calle de la Estación, desde el puente de la Fábrica (esquina del primer tablado) hasta "La Arena".

5.—Juegos pirotécnicos para cuatro noches.

4.—Dos cinematógrafos para funcionar cuatro noches.

5.—Mascarada para cuatro días.

6.—Ornamentación del lugar que ocuparán los chinamos.

7.—Construcción de un tendido para los juegos de sport en la Sabana.

La comisión se reserva el derecho de rechazar todas las proposiciones que se presenten si no convinieren á los intereses de la comunidad.

Las propuestas se abrirán el lunes 11 de noviembre entrante y deben dirigirse al infrascrito Secretario, apartado número 35.

Guillermo Tinoco

Cuchillería

de

Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeltar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.

Frente á la Plaza de Artillería. — Apartado 440

TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

..Y ABARROTES..

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangocho, Zarzas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado botín para calzado "CORDIN"

La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarroses, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un stío de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

Buena ocasión

He resuelto vender mi finca

"LA GIOCONDA"

de Limón

Véanme en el Hotel Internacional

ENRIQUE PUCCI

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Provedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menor artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y Cª. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta

POCION ANTIASMATICA

La única preparación que hace desaparecer por grandes lapsos de tiempo el ataque asmático que comunmente se llama también ahogo. Cada persona que lo usa se convierte en su propagandista. Su fama ya es grande debido á su eficacia.

MODO DE USARLA: Una cucharada tres veces al día.

Se recomienda el uso de los Polvos Antiastmáticos. Especialidad de la BOTICA AMERICANA

Preparada únicamente por la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

Bonitos negocios

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquintero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, dirigirse á esta oficina.